

会 議 記 録

日 時	平成 26 年 3 月 20 日 (木) 午後 6 時 30 分～午後 7 時 30 分
場 所	国分寺会館
市 民	15 名
出席者 (市)	○総務局長 ○総務局次長 ○人事課主幹 ○行政改革推進室
概 要	<input type="checkbox"/> 開会 <input type="checkbox"/> 総務局長あいさつ <input type="checkbox"/> 説明 地域行政組織再編計画 (素案) について <input type="checkbox"/> 質疑応答
質疑応答	【地域行政組織再編計画 (素案) に係る質疑応答】
市民	平成 27 年度に国分寺支所を改修するとあるが、どのように改修するのか。
総務局次長	総合センターに移行することで取扱い事務数が増加し、将来的には保健センターと地域包括支援センターの窓口の一元化に対応するため、1 階を中心に空きスペースを活用して窓口の整備を進めていく。また、町議会のあった 3 階は、現在利用されていないので、その活用も含めて検討していく。
市民	総合センター長の権限はどうなるのか。例えば、市道の改修のような市長の権限で進めてきた業務がセンター長の判断で進めることができるのか。
総務局次長	従来、市道の修繕はすべて本庁の道路課が対応してきたが、簡易な修繕についての権限は、総合センター長に移管を検討する。規模の大きな市道の計画や施工については、全市的な調整が必要になるので、要望を総合センターでお聞きし、本庁で十分に検討した後、総合センターを通して地域に返していく。
市民	権限を委譲するのであれば、この機会に大きな権限や予算を持たせてほしい。 また、耐震問題から老人福祉センターが平成 26 年度から利用できなくなり、市民活動の出来る場所がなくなるので、国分寺支所の 3 階を地域住民が利用できるように整備できないか。
総務局次長	実現可能性について、関係部局と協議し、改修時に改めて検討したい。
市民	総合センターに地域包括支援センターと保健センターとの窓口一元化とあるが、総合センターが中心となるのか。それとも、保健センターが中心となるのか。

総務局次長	相談業務は、総合センターを中心とする。健康相談などの大きなイベントについては、既存の施設の活用を含めて検討してしたい。
総務局長	補足になるが、国分寺のように支所と保健センターが離れているところは他にもあり、再編について検討しているところである。ただ、地域包括支援センターは、相談を受けるというより、出向いて行って相談に乗るという形態であり、従来と変わらない。
市民	現在、川岡は地域包括サブセンター一宮の担当エリアになっているが、それは従来どおりということになるのか。
総務局長	地域包括支援センターの担当エリアは、変更も含めて検討中であるが、現在、人員が少ない地区については、担当エリアを越えて対応しており、今後もそういった柔軟な対応は変わらない。
市民	本庁が予算を持ち、総合センターと地区センターは、その執行機関に過ぎないというイメージなのだが、それでは従来と変わらないのではないか。
総務局次長	総合センターに移管された事務の範囲内で、予算要求を行う必要があれば、総合センターを所管する課は、総合センターの意見を取り入れて、予算編成を行う。
市民	再編に併せて、総合センターにワンストップサービスを実現してほしい。
総務局次長	総合センターの再編に伴い、福祉などの分野ごとのゼネラリストとして職員を育成していきたい。どうしても、本庁でしか処理できないものについては、総合センターが本庁とのつなぎ役を務めるが、基本的には総合センターで受付したものについては、総合センターで返答していく。
市民	現在、国分寺支所の玄関は、郵便局になっているので、違和感がある。もう一つ玄関を作れないか。
総務局次長	郵便局との調整も必要だが、検討していきたい。
市民	国分寺支所の駐車場から県道への出入りがしにくい。国道11号線の交差点が近く、混んでしまうので、県道を拡幅できないか。用地買収に応じない企業があるので、市からも働きかけてもらえないか。

総務局長	<p>県道については、過去に何度か県に対して要望しているが、担当の道路課にこの要望を伝えたい。</p>
市民	<p>再編計画の11ページの(2)の最後に、「地区センター(仮称)業務については、地域行政組織の再編後、コミュニティ協議会への段階的な委託を検討します。」とあるが、どのような業務を想定しているか。</p>
総務局次長	<p>証明書の交付や届出の申請受付については、早い段階で委託が可能だと考えている。他の業務については、委託が可能かどうか、検討したい。</p>
総務局長	<p>業務の委託は、全コミュニティ協議会に、一斉に委託するのではなく、地元の受け入れ態勢が出来たところから、段階的に委託していくことになるので、長期的な視点で考えていく必要がある。</p>
市民	<p>委託は、コミュニティ協議会によっては、大きな負担となることもあるので、各コミュニティ協議会の能力を十分見極めて、実施してほしい。</p>
総務局長	<p>委託料がコミュニティ協議会の財源になるので、委託を早くしてほしいと要望している地区もあるが、そういった意見も考慮して進めていきたい。</p>